



### ◆南相馬市の観光スポットを知るツアー

12月9, 10日とNCL南相馬の日下さんが企画した、市内の観光スポットを観光事業者に知ってもらい、それぞれの広報媒体でお知らせすることを目的にしたツアーに参加。市内への観光客増加に繋げていきたいそうです。文化財課の職員から文化財の貴重な保存方法を教えてもらうなど、とても勉強になりました🌟南相馬市の魅力がもっと伝わるように協力隊としての発信方法を色々チャレンジしていきたいと思いました。



見晴らしがよい  
浦尻貝塚縄文の丘公園



強風のなか  
馬トレッキング



桜井古墳に登ってみました

### ◆復興支援員等交流会@浪江

12月20日に道の駅なみえにて行われた、福島県内の復興支援員などが対象の「復興支援員等交流会」に参加。活動事例発表では5人の方の”地域交流スペースの運営”や”防災とコミュニティの形成”などの興味深い活動を知ることができました。このほかに私が参加したワークショップでは、多世代で楽しめる『移住者×地元の方との交流会』について意見交換ができて、今後の活動の参考になりました。



活動事例発表に皆さん興味津々



ワークショップ後の発表



アイデアを付箋に記入！

### ◆しめ飾り（正月飾り）作り

12月23日に小高生涯学習センターにて行われた「しめ飾り作り」に参加。制作には相当な力が必要で、3人1組で力を合わせて和気あいあいと作業していました。縄の編み方にもコツがあり、私は悪戦苦闘しながら皆さんに優しく教えてもらい、やっと完成！作業の合間には講師の方に飾り物の意味を教えてくださいましたが、そのなかでも「ゆずり葉」は”子孫繁栄を願う””家督を譲る”意味があるそうです。



講師を囲んで作り方を教わります



話も弾み、笑顔がたくさん



しめ飾り、完成！